
「かるい気持ちで行けない気がして、なんだか遠い存在なんだよなぁ・・・。」 なんて。 
そんなモヤモヤした「気になる」は解決しちゃおう！と、ieto.meがみなさんの目となっ
て、設計事務所を見学させてもらいました！！

この取材、カメラマンはすべてiPhoneで撮影に挑みます！（本気でやってます。）
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② 自邸についてたずねました！

2015.01.12

岡本光利一級建築士事務所・岡本さんの自邸にあるアトリエにかる～くおじゃましてい
る見学記。

さてさて第2回目ですよ！



そうそう岡本さん、岡本光利一級建築士事務所は何人でされているんですか？

「今は１人でやってます。」

そうなんですね。

「１人だと自由気ままで気を遣わなくていいから、自分の思うように集中できるんだけ
ど、 何もかも１人でやらないといけないから、物件が集中するとちょっと大変だね
（笑）。」

あぁ、そうですよねぇ！全部１人でやんなきゃいけないんですものね！ 大変そうだ
なぁ。

・・・・・・・・・・・・・・・

岡本さんの自邸って、大きいですよね。

「まあまあね。この家は手作りの部分が多いんですよ。」

へえ～。ＤＩＹ！？手作りの部分ってどのあたりですか？

「設計と大工工事からタイル貼り、壁の塗装、基礎とか・・・。家族で手作りしました
ね。」

き、基礎！？ 基礎ですか！？



・・・・・・・・・・・・・・・

「私の兄が基礎工事の仕事をしていて、私もやってたんでね。テーブル横の壁も基礎を
あえて見せています。」

あ、そうなんだ！すごいな。 壁もキレイに塗ってありますね。

「いや～、そんなことないない！見た目も味に変えて、ね！ 職人仕事を自分でやってみ
て、大変さがよくわかりましたよ。やっぱり《餅は餅屋》です。」

・・・・・・・・・・・・・・・

ここが見せ場だ！という所はどこですか？こだわりとか？

「この家はいろんなことができて楽しめる空間にと、スペース重視で作りました。」



ふむふむ。じゃ、大変だったことは？

「まあＤＩＹも大変だったけど（笑）、 自分の設計する建物で、予算の都合からどの部
分を妥協するかの判断が辛かったですね。 だから自分で動いた部分もあります。」

なるほどねえ・・・。

「まあ苦労もあったけどそれも思い出。自分たちらしい家づくりじゃないかな。」

・・・・・・・・・・・・・・・

居住スペースも気になるなぁ。どんな雰囲気なんですか？

「上も見れますよ。見てみます？」

わ！見せてください！ぜひぜひ！！ おおお、玄関からかっこいいですね！中に入ってす
ぐの階段、光ってる！ いい色の木の階段ですね～。

「階段はガラスブロックとブラックチェリーの床の廃材を使ってるんですよ。 ブラック
チェリーは高級だけど建築中に出た捨ててしまう部分を再利用してポイントにあちこち
使ってます。」

廃材？素人の私には全然そんな風に見えませんでしたよ！いいものを捨てずに上手に活
かしてるんですねぇ。



・・・・・・・・・・・・・・・

2階にリビング、ダイニング、キッチン。モダンな和室もありますね。 これまたおしゃ
れな照明ばかりですね！

「照明は家を建てる方が見本として見れるように使ってるんで。実物を見るのが一番い
いからね。」

たしかに。実物見て考えることができるのは嬉しいですよね。 あ、このキッチン脇の
壁、鉄板になってるからマグネット使えるんですね。便利～！

「これ、ガルバリウムを使ってるんですよ。」

外壁に使ったりするガルバリウムですか！？なーるほど！アイデアですね～！！



・・・・・・・・・・・・・・・

ダイニングの上のほうはロフトですか？

「スキップフロアになってるんです。息子の使っているスペースとかありますね。」

上から見下ろしても楽しいですね！

・・・・・・・・・・・・・・・

で、キッチンの向こうにもう一室。わ！窓の景色、いいですね！！

「ここは妻の憧れを形にしたスペースです。自宅でカフェができたらいいな、という夢
を スペースだけは準備したという。「例えばカフェだったら」というコンセプトでこの
空間づくりをしました。」



なるほど、窓辺に座ると気持ちいいですね。

「この家の形は船をイメージして作ったんです。川に浮かぶホバークラフトがモチー
フ。借景も活用してね、 この窓辺から見るとちょうど川沿いの公園のウッドデッキが船
の甲板に見えるんですよ。」

あ！ほんとだ！！すごい！

・・・・・・・・・・・・・・・

「メンテナンスの為に屋根にのぼれるようになってます。ソーラーパネルもあるんで
ね。」

ああ、太陽光発電なんですね。

「ソーラーパネルって、汚れちゃうでしょ？汚れたら発電力が落ちるんですよ。 だから
たまに上がって掃除するんです。」

あ、そうか！汚れたら発電力落ちて当然ですよね。 自分で掃除して発電の力を落とさな



いようにするっていう考えが私の中ではまったく抜けてましたよ。

「掃除すると効率いいのよ。」

・・・・・・・・・・・・・・・

いやぁ、いろいろ勉強になりました。ありがとうございます。 岡本さんからすると、こ
の自邸はどうですか？大満足ですか？

「いやいや。まだまだなところが多いですよ～。職業柄、実験的な試みも多いんで。 実
際、どうなん！？てことを、やってみたかったのもあるし、自分の家だからできるのよ
ね。」

建築家ならではの発想ですね。

・・・・・・・・・・・・・・・



「家族の要望は大切にしました。要望も聞きすぎるとまとまらないこともありました
ね。 家族もそれぞれの思いは大事に、自分達らしい家づくりをすることは大切だと思い
ましたよ。」

そうかあ。今日見せていただいて改めて気づきました。家を建てることでたくさんの事
を知ることができるんですね。

「うちは手作りが多いから普通以上にね（笑）！」

・・・・・・・・・・・・・・・

◇ 見学感想 ◇

岡本さんの自邸の建設はすごいですね。素人じゃ手が出ないですよ。 建築家ならではの
考えがたくさん詰まっている家でした。 いろいろやったからわかった「餅は餅屋」とい
う言葉、説得力ありましたよ～。

次回は、岡本さんの仕事の話などを伺います。おたのしみに！！



 2014年12月取材

次回「③仕事についてたずねました！」は、1月19日更新予定です。

← ①自邸アトリエをたずねました！

③仕事についてたずねました！ →

＊＊＊

岡本光利一級建築士事務所

岡山県岡山市南区浦安本町21-17 tel:086-265-6235

http://www.okamoto32.com/



 岡本光利一級建築士事務所 見学記




